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■石川県勤労協 

第４１回定期総会が開催されました 
コロナ禍のもと、県勤労協第４１回定期総会は、４月２３

日に県地場産センター本館３階第３研修室で開催されました。 

初めに、藤田県勤労者協議会連合会会長が、「３４年間勤労協

にかかわり、５代目の会長として１０年勤めてきました。勤

労協の基本は労働者、地域住民の福祉向上にあります。これ

からも皆さんとともに取り組んでいきたい。」と挨拶しました。

続いて、来賓として連合石川 福田佳央会長、社民党石川県

連 山口としや幹事長から挨拶を受けました。祝電・メッセージについては北陸労働金庫、こくみ

ん共済(coopいしかわ)からありました。 

議事では、塚本事務局長から２０２１年度の活動報告・決算報告が、木下会計監査から会計監査報

告があり、挙手多数で承認されました。 

 引き続き塚本事務局長から、２０２２年度活動方針(案)と予算（案）、規約改正が提案され、挙

手多数で原案通り可決承認されました。年間活動として、第２８回フォーラム石川の開催を能登地

区で、ふれあいネットワーク（物品販売）の促進、第３０回全国総会の参加、住みよいまちづくり

を目指して自治体要求、地域の生活環境と自然環境を守る運動に参加、自治体選挙等に取り組んで

いきます。 

役員選出では３４年間県勤労協の活動に尽

力され、会長を１０年間務めた藤田利男会長が

相談役に就きました。また森雪江(加賀市)が退

任されました。新会長には平田和伸（白山市）、

副会長に小倉慎一郎（能美）代表幹事に安井か

おる(加賀市)上田一夫（金沢市）が加わり承認されました。顧問には、盛本芳久さん、吉田修さん、

本吉浄与さん、一川政之さん、岡野定隆志さんの各県議にお願いしました。 

議長解任挨拶の後、吉岡副会長の閉会挨拶で全ての日程が終了いたしました。 
 
第４０回研究集会 
総会に引き続き、研究集会を開催しました。今年度は、北陸労働金庫から安村裕之専務理事、こ

くみん共済 coop 石川推進本部から宮澤裕仁事務局長をお招きして、経営方針現状報告をしていた

だきました。 

ブロック・県連・市町地域から 
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北陸労働金庫の取り巻く環境として、マイナス金利環境の

長期化、低金利政策の継続で貸出金利回りが 2010 年度は

2.262％が 2021年度は 1.306％と低くなっている。また、デ

ジタル化の急速な進展と非対面ニーズの拡大でキャッシュ

レス化が進み、Web取引も拡大している。少子高齢化と生産

年齢人口の減少が進んでいる。労働組合組織率の低下と雇用

形態の多様化により、新規融資実行に占める未組織勤労者の

占有率が増えているなどが挙げられる。課題として、勤労者の生活支援を会員とともに推し進める

こと、デジタル化・キャッシュレス化を進めること、「人財」を育成するとともに職場風土を改革

すること、経営体質の改善が挙げられる。各種取り組みとして Zoom を活用した個別面談の実施、

自主福祉運動、SDGｓの取り組み（フードドライブや可処分所得向上運動を通じた子ども食堂支援

など）、コロナ対策 勤労者生活支援特別融資制度、非正規雇用組合員に対する生活支援に取り組

んでいきます。 

こくみん共済 coop石川推進本部の事業として、火災共済、自然

災害共済、マイカー共済、団体生命共済、個人長期共済、就寝共済、

こくみん共済といったものがありますが、普及率（総加入件数／総

人口）は 22.1％です。 

共済支払金では、自動車事故が減っていていることとオール電化

が増えてきていることから火災も減ってきています。時代とともに

変化していくので、自然災害の充実や割り戻しの改善など時代に合

った対応を考えていきます。 

憲法改悪 NO！改憲発議 NO！ 
平和憲法施行７５周年記念石川県民集会 

平和憲法施行７５周年記念石川県民集会が、5月 3日（火・祝）

に金沢歌劇座大ホール（金沢市下本多町）で開催されました。石

川 9条おんがく隊のオープニングの後、記念講演には「敵基地攻

撃論と憲法」～ロシアによるウクライナ侵攻・９条改憲論をどう

乗り越えるのか～と題して、清水雅彦さん（日本体育大学教授・

憲法学）の講演がありました。 

そのあと、清水雅彦、五十嵐正博、岩淵正明、須藤春夫による

パネルディスカッションかあり、集会アピールを採択して閉会し

ました、終了後、タテマチ広場までパレードを行いました。 

これに先立ち、石川県憲法を守る会主催の「憲法施行７５周年

記念護憲集会」がいしかわ四高記念公園で開催されました。終了後、金沢歌劇座前までデモ行進し

ました。 

（石川勤協連情報 No211より） 
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■福島県勤労協 

福島県勤労協第３１回総会を開催 
 
３月２６日（土）、サンライフ福島

において、第３１回総会を開催しま

した。 

下記報告いたします。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

司会 猪狩次長 

参加者・代議員   5名    

中村孝太郎、古川俊次、渡辺政美、 

笠井静雄、渡部幸一 

執行部  １4名中１１名参加   

合計       １６名 

 

来賓  県フォ－ラム 角田共同代表  １団代 

メッセージ 東北ブロック勤労協、労金県本部、全労済県推進本部、福島市連、社民党県連  

５団体 

議長 福島 古川代議員 

総会役員 渡辺政美福島、 会津渡部幸一委員長   執行部藤岡次長 ３名 

会長挨拶 斎藤会長 

      勤労協の現状等、「東北ブロック、日本勤労協の組織問題」と「ウクライナの現状と

カンパ要請」 

 

経過・総括提起  三浦事務局長 

・議案書案通り提案 

会計報告・監査報告  大塚会計

より、 大塚成一監査報告 

（総括の部休憩５分） 

 

方針の部  三浦事務局長提起 

予算案   三浦事務局長提起 

  

発言の部 

渡部会津   予算の収支の金額が合わないがいいのか 

      予算の予備費の記載ミス 1437130～1407133に訂正 

鈴木河東   勤労協の組織拡大について 

       年配者が多いので若者の加入を図れないとといけないと思うが、他地区の現状と解

決策を教えてほしい。 

       年配者が多くなり、勤労協の愛称を検討すべきである。 

藤岡福島   ・今回の地震等での対応  市勤労協共済の関係で安否確認等の声掛けを全体で行

う。 
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コ ラ ム 

・福島勤労協はきらり健康生協の運動を行いながら会員拡大に努力している。 

        生協の職員にも働きかけている。 

中村石川    石川勤労協の再建に努力している。 

答弁なし 

 

拍手承諾 総括・方針・予算 

役員改選提起選挙委員長  承諾   新旧役員挨拶 

議長解任  

閉会挨拶  団結参照会長 

ウクライナ支援金  12089 円総会募金きらり健康生協（3/29）を通じユニセフに送る予定。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

（福島県勤労協・三浦正弘） 

 

■三豊市勤労協（香川県） 

第１７回総会にご参加ください 
 

総会を下記の日程で開催します。昨年度もコロナコロナと振り回され

る一年でした。 

このために予定していた各種の行事が消化不良となりました。何とか

コロナ禍の谷間で役員研修の日帰りバスツァーが出来たことは幸いでし

た。一年間の取り組みや来年度に向けた活動などについて協議する総会

です。ぜひご参加をお願いします。 

 

【三豊市勤労協 第１７回総会】 

と き   ５月２１日(土) ９時３０分 

ところ   豊中町農村環境改善センター・研修室 

 

 

  ロシアのウクライナ侵攻に思う！ 
 
2 月 24 日、ロシアはウクライナに対し突然武力攻撃をしました。主権国

家に対するこの行為は第二次世界大戦の反省から生まれた国連憲章や日本

国憲法の基本である平和主義を真っ向から否定する蛮行です。戦争で犠牲になるのはいつも女性や

子供たちです。一日も早い停戦と和平が必要です。この紛争の要因の一つに、アメリカによる東ヨ

ーロッパの国々に対する西側の軍事同盟であるＮＡＴＯへの加入戦術により、ヨーロッパ全域の軍

事バランスが大きく崩れたことがあります。毎日毎日流れるアメリカ発信の情報に惑わされてはい

けない側面があると思われます。 

私たちが最も警戒しなければと思われるのは、政府や一部の政治家がこのロシアの軍事侵攻を利

用し「平和国家としての日本」が「敵基地攻撃能力」の必要性や「核兵器のアメリカとの共同使用」

などと軍事費の飛躍的な増大を声高に言い始めたことです。軍備の増強で国が守られたことは世界

の歴史の中で一度もありません。私たち日本国民は日々の生活どころか多くの命が奪われドン底に

落ちた経験を忘れてはなりません。今こそ平和主義の正しさに自信を持つ時です。  

（２０２２年 4月 27日 篠原清・記） 

（三豊市勤労協ニュース No.70より抜粋） 
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■飯田市勤労協（長野県） 

 活動紹介を写真にまとめました 
 

勤労協活動として、JR飯田線駅駐輪場の放置自転車回収・搬送活動です。 

相変わらず、眼に見えないところでのマナー違反者は絶えませんね。自転車が可哀そう・勿体な

いです。 

勤労協会員もロートル化して

おり、いつまで続けられるか‥‥

継承者を見付けなくては。  

３月の松川・天龍川河川清掃か

ら今日まで松尾勤労協が関わっ

た事業を写真に編集しましたよ。 

参議選 杉尾必勝のポスター

張りもしました。 

さて 次の事業はいつかな？ 

メーデーの後は三次会まで楽し

ませて貰いましたよ。 

久し振りにマイクを握る仲間の皆さんの歌を聴かせて貰いリセット出来ました。ありがとう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（飯田市勤労協 森本政人） 
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第３０回日本勤労協連合会定期総会の予定について 

 コロナ禍が終息されない中で、勤労協活動を取組む各地域勤労協の皆様に敬意を表します。コロ

ナ禍においては中小企業や非正規労働者、飲食・サービス産業で働くパート労働者、アルバイトな

ど雇止めや勤務縮小などで生活に大きな影響を与えています。 

 働き方にもインターネットの活用や在宅勤務など変化が生じており、労働問題も複雑化してきて

います。また、ロシアのウクライナ侵攻に対しては、まさに戦争侵略行為であり許されるものでは

ありません。国際的にも大きな批判が展開され、その影響は食料品の高騰、エネルギー価格の高騰

などが世界経済に重要な影響を与えています。 

 この状況下で自民党政権は敵基地攻撃能力の戦力拡大、核共有化論議、憲法９条の改正に勢いづ

いています。参議院選挙はこうした自民党勢力に歯止めをかける重要な参議院選挙となります。野

党の結集を期待し選挙戦を戦っていくこととします。 

 コロナ禍で再三の延期となっていました第３０回日本勤労協連合会定期総会については２０２

２年９月２５日を目途に準備をしていきたいと思っています。総会の規模は縮小開催とし、会場は

静岡県静岡市清水区で準備をしていく予定です。正式要請文は後日発送していくこととします。 

（日本勤労協事務局長・橋本勝六） 

 


